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Quel plaisir de vous présenter ce premier 
numéro du journal du Conseil Municipal 
des Enfants intitulé "Le CM'Ic Fantastique" ! 
Ce titre a été retenu par l’assemblée du CME 
composée de 12 enfants de CM1 et CM2, 
élue pour 2 ans par les élèves des trois écoles 
élémentaires de Pordic.

Le CME a été créé en 2014 et de 
nombreuses actions ont été réalisées. Les 
missions du CME sont de collecter les idées 
et les initiatives des enfants des écoles 
afin d’améliorer le cadre de vie et de les 
concrétiser au bénéfice de tous.
Certaines de ces missions ont été 
pérennisées, notamment la course du Kinder 
Trail du Trail de Trémeloir initié par l'équipe 
2021-2022. Il sera poursuivi en septembre 
2023 avec 2 courses dédiées aux enfants.
D'autres missions prennent du temps de 
concertation. En effet, un Pumptrack a été 
sollicité en 2022 auprès des élus de l'équipe 
municipale, discuté en commission Enfance 
Jeunesse et adopté en Conseil Municipal. 
Depuis, le CME travaille sur la réalisation du 
Pumptrack en recherchant un emplacement 
adéquat, en visitant les pumptracks de la 
région, en se déplaçant avec trottinette, 
vélo et skateboard sur le pumptrack de 
Pommeret, en se réunissant avec la société 
P-Tracks qui a obtenu le marché public, 
en rencontrant le bureau municipal du 10 
juillet 2022. La construction aura donc lieu 
en septembre prochain et les enfants du PAJ 
et du CME seront conviés à une visite de 
chantier à la rentrée.
De plus, depuis un an, les élus du CME 
travaillent sur les projets pour lesquels ils ont 
été élus. Ce journal leur permet de présenter 
le travail réalisé sur l’année 2022-2023. 
Je tiens au nom du Conseil Municipal à 
les remercier pour le travail accompli avec 
ténacité, fierté, en respectant la mission 
citoyenne qui leur a été conférée.
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Dans les coulisses 
du restaurant scolaire 

Noel a PordicNoel a Pordic
La nouvelle édition de Noël à Pordic nous a donnée l’occasion de permettre à tous les Pordicais, petits et grands, 
de partager une belle journée.

Nous avons pris le départ en calèche au parking Aldo Moro à côté du terrain de football. Nous sommes allés à l’EHPAD 
pour voir les retraités. Nous leurs avons chanté une magnifique chanson : « Petit papa Noël ». Nous avons ensuite 
distribué des pâtes de fruits et du chocolat. Puis nous sommes allés au Point Info rencontrer le père Noël et se prendre 
en photo avec lui ! Nous avons aussi distribué des chocolats aux enfants qui venaient partager cette belle journée. 
Après, la plupart d’entre nous ont été à l’illumination du sapin géant. Des tracteurs décorés et illuminés ont également 
fait une très belle parade dans le centre-ville !

Louise et Maïwenn

Dans les coulisses 
du restaurant scolaire 
Tous les enfants se le demandent : que se cache t-il de l’autre coté du comptoir du Restaurant Scolaire ? 
Nous l’avons visité pour vous !

Nous avons visité le Restaurant Scolaire avec le CME le mercredi 1er mars 2023.  À l’entrée, nous avons mis des 
surchaussures et des blouses, puis nous nous sommes divisés en deux groupes : un groupe qui visitait la cuisine et le 
deuxième qui préparait la soupe. Au cours de cette visite au Restaurant Scolaire, nous avons pris des photos que nous 
avons exposé à la cantine. Nous comptons prochainement aussi les afficher à Tréméloir. 

          Jules, Cassandre et Alexy



Journee Telethon

Le sport c’est la vie : 
la bonne surprise du Kinder trail !
Le sport c’est la vie : 
la bonne surprise du Kinder trail !
Le 18 septembre 2022, nous avons couru 1 km pour le Kinder trail du Trail du Rodo. C’était vraiment très amusant.

Par un temps ensoleillé, nous avons couru et pu rencontrer des personnes que l’on connaissait. Nous étions environ une 
cinquantaine, filles et garçons mélangés. Malgré le nombre, nous n’étions pas trop serrés. Heureux d’avoir participé, 
médailles, gâteaux et jus d’orange ont été distribués à la fin de ce rendez-vous sportif ! Rendez-vous le 17 septembre 
prochain pour une nouvelle édition du Trail du Rodo.

Romy et Juliette

Journee Telethon
Le 7 décembre, nous avons vendu des gâteaux à la Ville Robert pour le Téléthon.

Le Téléthon est une association caritative contre 
les maladies rares. Cette année encore, le Conseil 
Municipal des Enfants a organisé une vente de gâteaux 
faits maison pour soutenir cette action solidaire.
Le matin, nous sommes arrivés à la Ville Robert et nous 
nous sommes installés dehors, devant le bâtiment, il 
faisait vraiment très froid. Heureusement, nous étions 
bien couverts ! C’est sans doute pour cela que nous 
avons vendu moins de gâteaux que l’année dernière. 
122 € de recettes récoltées tout de même ! On 
recommencera l’année prochaine, avec grand plaisir !

Juliette et Simon



Dans le feu de l’action !

Le CME commemore la fin des guerresLe CME commemore la fin des guerres
Le 11 novembre et le 8 mai, des poèmes ont été lus par les élus et des fleurs ont été déposées sur les deux monuments aux 
morts, l’un à Pordic et l’autre à Tréméloir.

Les jeunes élus du CME sont arrivés devant le monument aux morts. La cérémonie a commencé. Monsieur le Maire, Joël 
Batard, a pris la parole pour faire un discours qui a rendu hommage aux combattants. Les enfants du CME ont lu ensuite un 
poème. Plusieurs associations ont déposé des gerbes de fleurs puis, ensuite, nous avons déposé chacun une rose. À la fin, il y a 
eu un le verre de l'amitié en Mairie.

Louise et Emile

Dans le feu de l’action !
Du vélo, du football, du basketball et voilà les « Sportifs enflammés ! ».  Ce bel évènement, qui a eu lieu le 31 mai 2023, 
a rassemblé petits et grands dans la bonne humeur. 

Avec un temps légèrement venteux et quelques nuages, le temps était malgré tout clément pour les jeunes cyclistes. La sortie des 
« Sportifs enflammés » s’est déroulée entre Pordic et Tréméloir. Sur le city stade de Pordic s’est déroulé un atelier basket pour 
s’initier aux bases comme les passes et sur le city stade de Tréméloir, un atelier football pour apprendre l’esprit d’équipe. Le vélo a 
été l’activité phare. Nous avons relié les deux communes avec les nouvelles pistes cyclables. Nous espérions davantage d’enfants 
mais le principal est que tout le monde se soit bien amusé. Pour une première fois, c’était vraiment bien !

Lina et Emile



Interviews 
sportifs enflammes
Interviews 
sportifs enflammes
Interview 1
Journaliste : Lina Hergas.
Interview de Martin Besnoux participant des "Sportifs Enflammés".

Lina : Bonjour ! Ici Lina Hergas en direct du city-stade de Pordic pour interviewer Martin Besnoux qui vient de faire le 
parcours à vélo des « Sportifs Enflammés. » Alors Martin, comment as-tu entendu parler des « Sportifs enflammés » ?
Martin : Tu es venue dans notre classe à l’école François Rouxel et tu en as parlé. Ceux qui étaient intéressés 
ont eu un flyer.
Lina : Pourquoi as-tu voulu y aller ?
Martin : Ça avait l’air bien. J’ai entendu parler qu’il y avait du foot et du basket, ça m’intéressait. Et en plus je 
ne connaissais pas trop Tréméloir, ça m’a permis de découvrir un peu.
Lina : Est-ce que ça t’a plu ?
Martin : Oui super, en plus il y avait un petit goûter, le foot c’était super, le basket aussi. La rando c’était bien 
aussi. 
Lina : Est-ce que tu voudrais d’autres évènements sportifs comme celui-ci ?
Martin : Oui ce serait bien.
Lina : Sinon quel type d’animation te plairait ?
Martin : Des activités de ce genre ça me plait.
Lina : As-tu un message à faire passer aux enfants qui ont organisé les « Sportifs Enflammés » ?
Martin : Super organisation, très sympa.
Lina : Merci Martin, c’est tout pour aujourd’hui en direct du city stade de Pordic !

Interview 2 
Journaliste : Lina Hergas
Interview de Maïwenn Houillot participante et organisatrice des « Sportifs Enflammés » et élue du Conseil 
Municipal des Enfants.

Lina : Ici Lina Hergas, nous sommes en direct du city-stade de Pordic en compagnie de Maiwenn Houillot notre élue 
du CME qui va nous parler un peu des « Sportifs Enflammés » et évoquer sa réaction.
Lina : Comment as-tu entendu parler des « Sportifs Enflammés » ?
Maïwenn : Nous avons eu ce projet avec le Conseil Municipal des Enfants et nous en avons également parlé à 
l’école.
Lina : Pourquoi as-tu voulu y participer ?
Maïwenn : J’aime bien le sport notamment le foot, le vélo et le basket.
Léna : Est-ce que ça t’a plu ?
Maïwenn : Oui beaucoup !
Lina : Est-ce que tu voudrais d’autres événements sportifs ?
Maïwenn : Oui, quelques-uns dans l’année quand même !
Lina : Sinon quel type d’animation te plairait ?
Maïwenn : Du dessin.
Lina : Est-ce que tu as un message à faire passer à nous autres membres du Conseil Municipal des Enfants ?
Maïwenn : Je me félicite et je félicite les autres !
Lina : C’est tout ! Merci de ton intention !
Maïwenn : Merci beaucoup !



Le mot des animateurs

Les Economies d’energies, 
un sacre defi !
Les Economies d’energies, 
un sacre defi !
Nous avons travaillé tous ensemble pour lutter contre le gaspillage énergétique, mais aussi alimentaire dans les écoles. 
Nous allons vous expliquer ce qui a été proposé.

Cassandre, une de nos représentantes, a eu l’idée des défis d’économies d’énergies. Nous avons réfléchi à comment lutter contre 
le gaspillage alimentaire et énergétique. Pour commencer, nous avons travaillé avec l’équipe du Restaurant Scolaire. Une visite a 
été organisée et nous avons constaté qu’il y avait du gaspillage. Alors l’équipe de la cantine a placé des affiches représentant un 
animal en rapport avec les kilos de déchets à chaque fin de semaine. Plus il y a de déchets, plus l’animal est gros. 
De plus, on s’est basé sur nos réflexions pour créer un questionnaire qui a été adressé au personnel des écoles ainsi qu’aux 
écoliers de CM1 et CM2 des écoles Saint-Anne, François Rouxel et Tréméloir. Un compte rendu a ensuite été rédigé pour 
les services de la Mairie. Par ailleurs, nous avons aussi créé des affichettes pour les toilettes en bande dessinée qui ont été 
affichéexxs dans les écoles. Elles servent à expliquer les gestes à adopter pour ne pas gaspiller. Le thème des « économies 
d’énergies » est un projet qui a duré plusieurs mois.

Johan & Evan

176176
C'est le nombre de personnes ayant répondu à l'enquête !

Nous avons été ravi de servir les intérêts du Conseil Municipal des Enfants 
pour cette année 2022-2023 qui s’achève. Grande première pour nous, 
animateurs, nous avons eu le privilège de pouvoir répondre au mieux aux 
souhaits des jeunes élus et de contribuer à leur épanouissement dans 
une vision citoyenne fédératrice. Merci beaucoup aux enfants pour leur 
investissement et bonne continuation pour les représentants sortants. 
Bonnes vacances ! 

Adrien et Léo, 
animateurs du Conseil Municipal des Enfants.

Le mot des animateurs
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